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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO LLEGAN 100 MDP PARA MEDICAMENTOS 
En Querétaro continúan a la espera de 100 mdp del orden federal para abastecimiento de medicamentos, pero de 
no llegar recurrirán a las finanzas estatales, porque no puede dejar sin medicamento a los queretanos, aseveró el 
gobernador Francisco Domínguez. (DQ, principal) 
 
N: SUMA A COMITÉS 
Los Comités de Obra Social que representan a los municipios, colonias y barrios de la entidad se reunieron con el 
gobernador Francisco Domínguez. (N, principal) 
 
AM: CAMINO SAN JUNÍPERO SERRA, EN BICICLETA 
El Museo de Arte Sacro organizará los primeros Bicigrinos, un grupo de ciclistas que recorrerán en peregrinación 
el camino San Junípero Serra. Esta ruta se realizará del 27 de noviembre al 1 de diciembre para un nivel 
principiante-intermedio. (AM, principal) 
 
EUQ: REMESAS APORTAN 2.4% DEL PIB DE LA ENTIDAD: BBVA 
En 2018, las remesas provenientes de Estados Unidos aportaron a Querétaro 2.4% del PIB, porcentaje 0.3% 
inferior a lo que se alcanzó en el país, con 2.7%, revela el Anuario de Migración y Remesas 2019 del Centro de 
Estudios Económicos de BBVA. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE REUNIÓ PANCHO CON COMITÉS DE OBRA SOCIAL 
El gobernador Francisco Domínguez se reunió con los comités de obra social, quienes representan a los 
municipios, colonias y barrios de la entidad queretana, con el objetivo de canalizar opiniones y sugerencias sobre 
el actuar del gobierno estatal. En este marco, entabló mesas de diálogo con cada uno de los comités para 
escucharlos y atender sus inquietudes, fortaleciendo la participación ciudadana en la entidad. Domínguez informó 
que se trabaja con 160 comités de Participación Social y 58 comités de Contraloría Social, con los cuales se ha 
atendido a un millón 428 mil personas de 196 colonias y comunidades a través de 282 obras de infraestructura 
social. (DQ, AM, N, EUQ) 
 
GOBERNADOR DE QUERÉTARO ASISTE AL TERCER INFORME DE GOBIERNO DE AGUASCALIENTES  
El gobernador Francisco Domínguez asistió al Tercer Informe de Gobierno de su homólogo en Aguascalientes, 
Martín Orozco, quien presentó los resultado y avances conseguidos durante su tercer año de administración. (N) 
 
EJIDATARIOS DE PEÑA COLORADA SERÁN TOMADOS EN CUENTA EN EL DECRETO: MARCO DEL PRETE 
Por Rubén Pacheco  
Marco del Prete, titular de la SEDESU, garantizó que los ejidatarios de Peña Colorada serán tomados en cuenta en 
el proyecto de decreto. Esto porque aceptó que una de las principales preocupaciones manifestadas por los 
propietarios es no ser tomados en cuenta por las autoridades. “La preocupación de ellos es que se fuera a dar el 
decreto sin habernos sentados con ellos. Y desde un momento se les informó, y yo lo reitero, que el derecho de 
audiencia y los derechos que la constitución otorga siguen vigentes”. (N) 
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DECRETO DE PEÑA COLORADA AVANZA A NIVEL FEDERAL 
Por Kahalid Osorio 
El decreto de Peña Colorada como área natural protegida avanza pese a las protestas de los ejidatarios, por lo que 
el titular de la Sedesu, Marco Antonio del Prete, dijo que se reunirán con los ejidatarios para informar a los 
ejidatarios lo que implica este nombramiento, aún no hay una fecha establecida, pero se busca que haya presencia 
de autoridades federales. (AM)  
 
SEDESU Y SORIANA REALIZAN FERIA DE PRODUCTOS QUERETANOS 
La SEDESU trabaja en fortalecer el mercado interno estatal, por ello y como resultado de un encuentro de negocios 
organizado en conjunto con la cadena comercial Soriana, 43 Micro, Pequeñas y Medianas Empresas participan en 
una feria de productos queretanos. El evento, que fue inaugurado por el titular de la SEDESU, Marco Del Prete, se 
realizará del 27 de septiembre al 27 de octubre y en él se exhibirán más de 200 productos elaborados por manos 
queretanas en cinco sucursales de las tiendas Soriana en el estado: Sendero, Plaza del Parque, Constituyentes, El 
Pueblito y Bernardo Quintana. (DQ, AM, EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
GANA LARRONDO EL LIDERAZGO 
Por Alejandro Payán 
La diputada Fabiola Larrondo Montes confirmó que fungirá como coordinadora del grupo parlamentario de 
Morena y será la encargada de presentar el posicionamiento de partido en el cuarto informe del gobernador. (DQ) 
 
CADA DIPUTADO NOS CUESTA 12.6 MDP EN SU GESTIÓN: IMCO 
Según estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad cada diputado queretano representa un gasto para el 
erario de 12 millones 618 mil 125 pesos durante su gestión. El organismo no gubernamental señaló que la actual 
Legislatura local significa un gasto de 315 millones 453 mil pesos por los 25 legisladores que la componen. (N) 
 
RECONOCEN LOGROS DEL MUNICIPIO 
Por Rosalía Nieves 
Diversos sectores de San Juan del Río aplaudieron las acciones y modelo del gobierno municipal encabezado por el 
alcalde Guillermo Vega Guerrero, tras rendir su Primer Informe de Gobierno correspondiente al periodo 2018-
2021. Tras presenciar el informe, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Agustín Dorantes Lámbarri, 
afirmó que hoy en día el reto de los servidores públicos emanados del PAN es replicar la doctrina de este 
organismo político de forma interna y externa, misma que va sustentada en el bienestar de la ciudadanía. (ESSJR) 
 
ABSURDO NO CONSIDERAR CAMPO EN PRESUPUESTO: SENADORA 
En una reunión de trabajo con la Unión Ganadera de Querétaro con legisladores federales, donde se les expusieron 
sus problemas y falta de recursos para el presupuesto federal 2020, la senadora por Querétaro Lupita Murguía 
ofreció no dejarlos solos y darles todo el apoyo para oponerse a ese presupuesto absurdo. (N) 
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QUERÉTARO, REFERENTE NACIONAL EN MATERIA MEDIOAMBIENTAL: MAV 
El diputado federal Marcos Aguilar consideró que Querétaro .se ha vuelto un referente nacional en materia de 
medio ambiente con la prohibición del uso de popotes. Esto porque cuando él alcalde fue él quien impulsó la 
prohibición de bolsas de plástico. (N) 
 
NIEGA MAV QUE EN SU GESTIÓN SE CAMBIÓ USO DE SUELO EN LOS ARCOS 
Por Zulema López 
El exalcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, negó que durante su administración se haya autorizado el cambio de 
uso de suelo frente al monumento de Los Arcos, para construir el complejo inmobiliario Barrio Santiago zona en 
donde se generó un socavón. (EUQ) 
 
HAY RESULTADOS EN SAN JUAN: KURI 
Por Dolores Martínez 
El senador de la república, Mauricio Kuri González, dijo que San Juan del Río tiene un antes y un después positivo 
para la población en cuanto a la generación de condiciones para el crecimiento y desarrollo, esto tras el primer 
informe de gobierno del alcalde Guillermo Vega Guerrero. Recalcó que salta a la vista que es un gobierno cercano a 
las necesidades de las personas, con los vínculos necesarios para favorecer a las zonas con mayor rezago y con 
actitud de gestionar recursos ante los diferentes órdenes de gobierno para que llegue el desarrollo al municipio. 
(ESSJR) 
 

PODER JUDICIAL 
 
AVANZA GESTIÓN DE CIUDAD JUDICIAL 
Por Rosalía Nieves 
A más tardar en dos semanas quedarán listos todos los documentos legales del predio en San Juan del Río donde se 
asentará la Ciudad Judicial, con el fin de iniciar con la colocación de la primera piedra en la última semana de 
octubre, así lo dio a conocer el Presidente Magistrado del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón. (ESSJR) 
 

MUNICIPIOS 
 
24 PLAZAS COMERCIALES INCUMPLÍAN MEDIDAS DE EMERGENCIA; PLAZA UBIKA 
Por Gonzalo Flores  
En el municipio de Querétaro más de 25 plazas y centros comerciales no cumplían con algunas medidas de 
seguridad y protección civil, informó el Coordinador de la Unidad Municipal de Protección Civil, Carlos Rodríguez 
Di Bella. Esto ha sucedido en plazas con algunos locales, hasta centros comerciales de gran magnitud. (AM) 
 
RESALTAN DISPOSICIÓN DE CIUDADANOS EN PC 
Por Alma Gómez 
En lo que va del 2019, CMPC ha otorgado 8 mil 643 vistos buenos a medianas y grandes empresas de Querétaro, lo 
que refleja la disposición de los ciudadanos para acatar las recomendaciones de la dependencia, explicó Carlos 
Rodríguez Di Bella, titular de la CPMC. (EUQ) 
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ASEGURA LUIS NAVA QUE ALCALDES IMPULSARÁN DEBATE PARA EVITAR RECORTES EN PEF 
Durante la LIX Sesión de trabajo del Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación Nacional de Alcaldes que se 
celebró en Aguascalientes, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, aseguró que no se podrá aceptar un 
Presupuesto de Egresos Federal que ponga en riesgo la calidad de vida de los ciudadanos. (DQ, AM, EUQ, N) 
 
PRESENTA MUNICIPIO “CIUDAD DE TEATROS”, LA OCTAVA RUTA TURÍSTICA PARA PROMOVER LA CIUDAD 
Con la representación del Presidente Municipal, Luis Nava, el Secretario de Turismo, Gerardo Cuanalo Santos, 
presentó la ruta “Ciudad de Teatros” que está integrada de 26 anfitriones en 19 teatros establecidos, 5 teatros de 
calle, un stand up y un teatro itinerante.  (AM, EUQ) 
 
SIN AVANCES, NEGOCIACIONES CON DUEÑOS DE CENTRAL PARK 
Pese a que la autoridad municipal les ha propuesto diversas alternativas a los dueños del complejo habitacional y 
comercial Central Park, los último s no han mostrado interés para resolver su adeudo de 30 mdp por concepto de 
impuesto predial, informó el titular de la Secretaría de Finanzas en la capital, Francisco Martínez Domínguez. (DQ, 
AM) 
 
ENTREGA OCQ RESULTADOS DE EVALUACIÓN CIUDADANA AL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS 
El Observatorio Ciudadano de Querétaro, entregó al presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, los 
resultados de la evaluación ciudadana semestral del periodo 2019, en el que se aprueba una administración 
eficiente y transparente. Integrantes de este organismo, mostraron un análisis de la medición de los indicadores 
desarrollados por la autoridad municipal, corroborando los avances en el cumplimiento de las metas y obras 
planteadas para este año basados en cinco ejes: integridad en el servicio público; seguridad; equidad de género; 
combate a la pobreza y cumplimiento de los objetivos de desarrollo sostenible; los cuales a su vez contienen 27 
subtemas. (EUQ, AM, N)  
 
QUE JEFE DIEGO SÍ PAGARÁ 
Por Alejandro Payán 
Diego Fernández de Cevallos reconoció que tiene un adeudo del impuesto predial con el municipio de Colón, por lo 
que ya se acercó con las autoridades municipales para buscar una alternativa de pago. Durante entrevista con José 
Cárdenas, el ex candidato presidencial del PAN, afirmó que no revelará más detalles mediáticos del acercamiento 
con las autoridades de Colón, donde se ubica su rancho “El Estanco”, del cual autoridades municipales dieron a 
conocer que se adeudan 984 millones de pesos. (DQ) 
 
MUNICIPIO DE CORREGIDORA HARÁ AJUSTE SALARIAL A SUS TRABAJADORES 
El Municipio de Corregidora hará un ajuste salarial a sus trabajadores, mismo que entrará en vigor a partir del 
siguiente año, informó el alcalde Roberto Sosa Pichardo. Señaló que en la revisión del contrato colectivo de trabajo 
con el sindicato de trabajadores del Municipio de Corregidora correspondiente a 2019, se hará el análisis de las 
personas que necesitan este ajuste. (EUQ, ADN) 
 
EJECUTAN 175 MDP EN OBRA PÚBLICA EN EZEQUIEL MONTES 
Son más de 175 mDP los que se han ejercido en 70 obras públicas en el Municipio de Ezequiel Montes, un rubro 
prioritario para la alcaldesa Elvia Montes Trejo, quien presenta esta tarde su primer Informe de Gobierno. Entre 
los proyectos más destacados, consideró la construcción de un sistema de agua potable que beneficiará a las 
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comunidades Villa Progreso y El Ciervo, pues ejecutan la séptima y octava etapa, que se suman a la sexta etapa que 
ya ejecutó esta misma administración con el fin de atender la problemática de la falta de agua en la zona con 
recursos federales, estatales y municipales. (AM)  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TRABAJAN EN CASO DE PEÑA COLORADA 
Por Alejandro Payán 
Aún no queda formalizado el decreto de nombrar el polígono de Peña Colorada como Área Natural Protegida, el 
cual se está trabajando de manera conjunta con autoridades federales y estatales informó el delegado de 
programas para el Desarrollo de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz. “Es un proyecto 
que se lleva en forma conjunta entre Gobierno Federal y Gobierno Estatal, y donde ellos (los ejidatarios) tendrán 
que estar involucrados, así lo marca la ley, entonces no habrá ningún problema para poder sentarse con ellos y 
poder platicar y como dijo el presidente buscar lo mejor para el estado de Querétaro”. (DQ) 
 
GANADEROS QUERETANOS EXTERNAN SU PREOCUPACIÓN POR EL CAMPO ANTE LEGISLADORES 
Con la finalidad de que senadores y diputados federales por Querétaro, conozcan sobre la situación actual del 
campo y productores queretanos, se realizó una reunión en las instalaciones de la UGRQ en donde se les expresó 
su preocupación sobre los recortes que pretenden realizar en apoyo al campo para el presupuesto federal del 
siguiente año. (DQ, EUQ, N) 
 
INVIABLE CAMBIO DE FECHA DE LA FERIA GANADERA 
Por Zulema López 
Alejandro Ugalde Tinoco, presidente de la UGRQ, aseguró que es inviable realizar el cambio de la fecha de la Feria 
Ganadera Regional, esto a petición de comerciantes del Centro Histórico, que proponían realizarla en verano para 
que no presentaron pérdidas económicas. (EUQ) 
 
VISLUMBRAN RIESGO DE CRISIS DE SUSTENTABILIDAD 
Por Laura Banda 
En los próximos 10 años, Querétaro está en riesgo de vivir una crisis de sustentabilidad ante el crecimiento 
acelerado de su mancha urbana y concentración poblacional, que ya genera problemas de movilidad, 
contaminación del aire y provocará escasez de agua, reducción de áreas protegidas y agotamiento de sus recursos 
naturales, advierten especialistas. Para atender esta situación no solo en Querétaro sino a nivel nacional, se 
requiere de especialistas en desarrollo de soluciones urbanas sustentables, capaces de reestructurar los espacios y 
edificaciones, y construir nuevos espacios, que logren un mayor aprovechamiento de los recursos, proponiendo 
alternativas sustentables, aseguró Iraia Vivanco Ibáñez, directora académica de la licenciatura en Arquitectura 
Sustentable de la Universidad Mondragón México (UMx). (DQ) 
 
SEGURIDAD Y EQUIDAD DE GÉNERO, ÁREAS DE OPORTUNIDAD DE MUNICIPIOS EVALUADOS: OCQ 
Los cinco Municipios (Querétaro, Corregidora, El Marqués, Pedro Escobedo y Colón) evaluados por el Observatorio 
Ciudadano de Querétaro cuentan con áreas de oportunidad en los temas de seguridad y equidad de género. Así lo 
señaló la presidenta de este organismo, Yamilé David Gallegos, quien señaló que en el tema de acoso sexual se le ha 
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recomendado a los Municipios emprender medidas contra ello y para combatir el incremento de violencia de 
género y familiar. (AM, N, ADN) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “RICOS Y FIFÍS” 
Por Adán Olvera 
Nadie de los diputados en la Legislatura de Querétaro le hace el “fuchi” a los 200 mil pesotes que les dan para 
“ayudas sociales” y es que el dinero puede enloquecer a cualquiera. En días recientes Diario de Querétaro dio a 
conocer el descaro con el que se mueven los 25 diputados en Querétaro, con todo y su alza de presupuesto austera 
de 3% respecto al 2018, pero con aumentos cínicos para “ayudas sociales” dicen legisladores que reciben hasta 
200 mil pesos mensuales para ese rubro. Los ingresos reales de los legisladores en Querétaro son y seguirán 
siendo un gran enigma y es que la transparencia no es conveniente para nadie. En lugar de meter a la normatividad 
los pagos y gastos que se ven obligados a tener en ayudantes, asesores, asistentes que obviamente son personas 
que necesitan remuneración y que además un legislador tiene que contar con expertos que les ayuden a sacar el 
trabajo adelante; prefieren seguir con ayudas. Mauricio Ruiz Olaes, diputado de MORENA, afirmó que son 180 mil 
pesos mensuales lo que recibe cada diputado en prerrogativas sin importar el partido, esto quiere decir 4 millones 
y medio de pesos mensuales y 54 millones anuales entre todos los diputados. Cabe mencionar que las 
prerrogativas son recurso que reciben para gestiones, pago de su equipo de trabajo, asesores y apoyo a ciudadanía. 
Todo sería más sencillo si los diputados de una vez por todo se decidiesen a transparentar estos ingresos que dan a 
pensar que algunos diputados se quedan con los recursos sin comprobarlos o peor aún para hacer proselitismo 
disfrazado de trabajo legislativo con recursos públicos. Esta semana los legisladores reciben el informe del 
gobernador del estado y veremos cuáles son los posicionamientos en temas importantes en Querétaro, veremos 
cuál es el trabajo que realizan para sacar adelante a Querétaro, en los tiempos que los ciudadanos esperamos más 
de nuestros representantes populares. Prácticamente no se puede conocer en qué gastan los recursos extras, pues 
no existe un ejercicio de transparencia real. De Rebote. Detrás de la denuncia de las deudas del predial del abogado 
Diego Fernández de Cevallos, por sus propiedades en el municipio de Colón, hay algún interés del pintoresco 
presidente municipal Alejandro Ochoa Ledesma. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
Larrondo dará posicionamiento de Morena en informe de FDS. Nos cuentan que ayer hubo reunión de la Junta de 
Coordinación Política de la Legislatura, la cual es integrada por los coordinadores de los grupos legislativos. El 
único punto que se analizó, nos dice, fue la organización del Cuarto Informe que presentará este domingo el 
gobernador FDS. La representación de Morena, nos cuentan, la tuvo Fabiola Larrondo, quien no tiene la aceptación 
de la mitad su bancada para que asuma el cargo, pero como hay un acuerdo firmado con anterioridad, oficialmente 
para el órgano de gobierno del Congreso local doña Fabiola es la coordinadora de este partido que fundó el 
presidente AMLO. Además, nos confirmaron que será Larrondo quien hable en nombre de los morenistas el 
próximo domingo con motivo de este informe de gobierno. FDS presente en el Tercer Informe de Gobierno de 
Aguascalientes. En más de informes de gobierno, nos comentan que ayer FDS anduvo por tierras hidrocálidas. Allá, 
el panista Martín Orozco Sandoval presentó su Tercer Informe, siendo acompañado por varios de sus colegas 
gobernadores, entre ellos FDS, de Querétaro; Diego Sinhué Rodríguez, de Guanajuato; Carlos Mendoza, de Baja 
California Sur; y José Rosas Aispuro, de Durango, entre otros. (EUQ 2) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 


